

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

INSTRUCCION.

El hombre no vive solamente de pan. Dotado de materia y de espíritu, tiene un deber imperioso de ofrecer el respectivo alimento al cuerpo y á la alma, para conservar la armonía de esa misteriosa union cuyo conjunto es la semejanza de Dios. Porque tal es la relacion íntima, la dependencia absoluta, imprescindible, entre la vida superior ó del espíritu, y la inferior ó de la materia, que no puede ser atacada aquella sin que esta se resienta. Herid al cuerpo, y vereis instantáneamente entristecida el alma; angustiada á el alma, y al punto padecerá el cuerpo, enfermará y aun exhalará el último suspiro.

Alimentad solamente el cuerpo, y se robustecerán los instintos animales, hasta la mas bárbara fiera; ó la mas crasa estupidez, el terror vendrá á cernirse sobre la tóbrega ignorancia, como el espíritu de Dios en otro tiempo sobre el caos. Entonces, la sociedad, que ante todo desea vivir con seguridad, viendo que del fondo del alma del desgraciado se levantan los malélicos sentimientos de la envidia y del odio; funestos manantiales del crimen, y de lo profundo de su seno esos apetitos salvajes que le hacen enemigo natural y antropófago del hombre, le rechaza, persigue y extingue.

Si exclusivamente alimentais á el alma, se disuelve su union con el cuerpo, esto es, sobreviene la muerte.

Pero considerad al hombre que nutre proporcionalmente su espíritu y su cuerpo, y le vereis elevado á la altura de su grandeza: es útil para sí y para los demas, buen padre de familia, excelente ciudadano; derrama el consuelo

en el corazón de los aflijidos y los fortalece; difunde la luz por todas partes, son respetadas sus virtudes. Conoce sus derechos y sus deberes y le son familiares las relaciones secundarias que unen al fuerte con el débil, al rico con el pobre, al hombre con el hombre.

Es feliz.

La mayor parte de los gobiernos, en frente de estas insinuantes consideraciones y profundamente convencidos de que la instruccion mejora el espíritu y el corazón de los individuos y que de sus resultados viene á aumentarse el poder y las glorias de las naciones, se esfuerzan en propagarla en todas las clases, y porque además repugna á la nobleza de la especie humana hallarse colocada al frente de ignorantes, equiparados á los rebaños que pastan en los campos.

No hablamos aquí de las carreras literarias que consumen grandes capitales en su adquisicion y despues no traen á la sociedad el provecho que se necesita, ni sirven, en el concepto de graves políticos, sino para aumentar las polillas del estado y envilecer las mismas profesiones; á escepcion de los conocimientos útiles, matemáticos y físicos, que despojados de tantos objetos de vana investigacion como el orgullo literario ha sometido al círculo de estas ciencias, y desembarazados sus resultados y descubrimientos del aparato y jerga científica y reducidas á claras y simplicísimas proposiciones, puedan ser comprendidas y provechosas á el adelanto y perfeccion de las artes y oficios.

Nos limitaremos á aconsejar ardentemente á las clases pobres y laboriosas la instruccion primaria reducida á leer, escribir y contar; de cuyos conocimientos es mengua que carezca hombre alguno, porque el lenguaje arbitrario, humano y la escritura, vivísima represen-

tacion de las ideas, es la señal mas marcada que se ofrece á nuestros sentidos para distinguir al racional del bruto; al alma espiritual, que nunca perece, de la puramente animal, que el último suspiro devuelve á los elementos.

Leer, escribir y contar: hé aquí la ciencia que pertenece á las clases trabajadoras. Pequeña en apariencia; pero suficientísima para disminuir la ignorancia y para perfeccionar y multiplicar las potencias del espíritu. Sencilla; pero sublime para las percepciones de todo hombre, principalmente en este siglo en que la prensa lanza á la multitud escritos abundantes á instructivos en la economía doméstica, en la moral política y religiosa y en todos los ramos del saber humano.

Hoy que la ciencia, explotada en otros siglos en provecho de unos pocos y en perjuicio de la muchedumbre para aterrorizarla y embutecearla, ha roto el triple cinto de hierro, mas inflexible que el círculo de Pompilio, que la tenia aprisionada en los gimnasios en que solo los iniciados eran admitidos; en el tecnicismo, que solo ellos comprendian, y en los abultados folios, que solo podian adquirirse á fuerza de dinero.

Hoy, desatada y libre, ha huido á su país natal: á la sociedad; y reconciliada con la humanidad entera y refugiado en el periodismo, enseña como desde una inmensa y elevada cátedra; al hombre su dignidad, mostrándole desnudo el vicio en toda su repugnante deformidad, y á la virtud en toda su resplandeciente y celestial hermosura; al político la situacion presente de todos los países; al padre de familia sus deberes; á las clases laboriosas los secretos de sus respectivas artes; con todos los adelantos de las industrias; al comercio los cambios y cuantos datos necesita para

la seguridad de sus transacciones y realizar el mayor adelanto y estension de las especulaciones humanas.

En lenguaje comun sujeto á la comprension mas escasa; en un pedazo de papel de insignificante costo; á cualquier hora del día ó de la noche y en todo lugar; porque las hojas penetran en la casa de los opulentos, vuelan á la bohardilla de los artesanos, descendiendo hasta el miserable tuguri del proletario.

Hoy es mas bochornoso que nunca, carecer de la sencilla instruccion de la primeras letras tan fácil como poco costosa, aprovechándose de las escuelas públicas establecidas en todas partes, á cuyo frente se hallan hombres buenos, pacientes y virtuosos que saben respetar la inocencia y se complacen en instruirlos; y si por algun obstáculo, de los que por desgracia suelen sobrevenir á las clases trabajadoras, no las fuese posible enviar sus hijos á la escuela, aprendan los padres, para que transmitan los indispensables rudimentos á sus hijos; en los pequeños ratos diariamente, en las horas en que no trabajan en sus faenas — Medio fácil y nada costoso, y que ofrece además la inestimable ventaja de mejorar la educacion de los jóvenes sin separar los hijos de sus padres para que no se estibis la ternura de estos y el respeto que le deben aquellos, nudos naturales del corazón y del alma en que se funda la veneranda base de la familia; no saliendo así de la vigilancia doméstica para ser entregados á mercenarios; estraños cuidados; además de que no puede ponerse en duda que la educacion física y moral pertenece á los padres y es de su cargo, sin que jamás pueda ser bien enseñada por los que no lo son.

Saber leer, escribir y contar que es una instruccion sumamente necesaria á

(337)

tó por él, Carlota creyó conocer la voz del recién llegado; miró con atencion, y reconoció á su hermano.

El joven hizo un movimiento.
— ¿Comprendes, Carlos. No es una amenaza terrible para mi amor, di?

Y en efecto, á medida que Amelia hablaba, la frente de su amante se cubria de una nube sombría.
— Amelia, dijo, cuando nos hemos hecho lo que somos, ninguno ha esquivado los peligros.

— Pero al menos, preguntó Amelia, habeis abandonado la Cartuja de Seillon?
— Nuestros muertos solo la habitan en este momento.

— Es asilo seguro la gruta de Ceyzeriat?
— Cómo que tiene dos salidas.

— La Cartuja de Seillon tambien las tenia, y sin embargo, tú lo dices; habeis dejado allí vuestros muertos.

— Los muertos están seguros de no morir en el cadalso.

Amelia sintió un calafrio por todo el cuerpo.
— ¿Carlos? murmuró.

— Escucha, Amelia: hoy el aspecto de las cosas ha cambiado, tenemos la brecha enfrente. Cualquiera que sea nos acercamos al desenlace; no le pido, Amelia mia, esas cosas locas y egoístas que los amantes amenazados de un gran peligro exigen; no te pido guardes tu corazón para un ingrato, tu amor para un cadáver.

— Amigo, dijo la joven poniéndole la mano en su brazo; ten cuidado; ¿dudas de mí?

37.



QUINTA PARTE.

I.

LA GRUTA DE CEYZERIAT.

Un instante despues, Morgan y su compañero estaban en las orillas del Reissouse, que atravesaron en una barca.

Un sendero á la otra parte del rio conducia á un bosque que se estiende desde Ceyzeriat á Etrez, formando la pendiente de la selva de Seillon.

Llegados á la linder del bosque, se detuvieron. Todo el camino recorrido estaba desierto. Podian respirar.

— ¿En dónde están los compañeros? preguntó Morgan.

(344)

— En la gruta. Al pie de esa haya debemos encontrar uno.

— ¿Cuál?
— D. Assas.

Una sombra se destacó de un árbol.
Presente, dijo la sombra.

— ¿Qué hay? preguntó Montbar.
— Nada; os esperan para tomar una resolucion.

— En ese caso, vamos pronto.

Al cabo de trescientos pasos, Montbar se paró de nuevo.

— Harmand! dijo á media voz.

Una segunda sombra salió de una espesura y se acercó á los tres compañeros.

— ¿Qué hay de nuevo?
— Un enviado de Cadadal.

— ¿Vamos?
— Llegados á un claro, Montbar hizo oír tres veces el grito del mocheño.

— Un ahullido de buho le respondió.

Un hombre se dio resaca á tierra de entre las ramas de un roble espeso: era el centinela que velaba en la boca de la gruta y que cambió algunas palabras con él y volvió á subir á su baluarte aéreo.

Montbar penetró en la gruta el primero, y de un hoyo sacó un hachon y lo encendió.

El camino formaba profundas espirales subterráneas, como si fuese una antigua cautera. De trecho en trecho estaba en toda su anchura por un foso. A quinientos pasos de la ca-

Todo hombre para perfeccionar las facultades de su corazón y de su alma; provechosa al padre de familia para conducir con acierto los negocios de la vida civil y doméstica, siendo suficiente para habilitar á las clases laboriosas no sólo para comprender las sublimes verdades de la moral, sino también las sencillas y palpables de la física que conducen á la perfección de las respectivas artes.

El famoso conquistador del Perú Francisco Pizarro, en el siglo XVI desmereció mucho en el alto concepto que le tenían los Caciques del nuevo mundo, porque llegaron á averiguar que no sabía leer. Considerad qué concepto merecerá á las naciones cultas, el español del siglo XIX que carezca de esta interesante ciencia!—S. de Z.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 29 no contiene disposición alguna de interés general.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 30 de Agosto de 1860.

La revista de comisario del mes próximo venidero, la pasarán los cuerpos y demás fuerzas residentes en esta capital en el día 1.º del mismo, ante el que lo es de Guerra habilitado D. Luis de Rojas y Algarra, en las parajes y por el orden que se expone á continuación.

La guardia Civil, en su cuartel, á las 8 de la mañana.

La Sub-dirección de remontas en el suyo de la Trinidad, á las 8 y media, verificándolo seguidamente la demás fuerza perteneciente al banderín de Ultramar, existente en dicho edificio.

Los Sres. jefes y oficiales en comision activa, situación de reemplazo, con licencia temporal y partidas é individuos sueltos, lo realizarán, asimismo, á las 9, en la comisaria de Guerra, sita en la calle de S. Roque núm. 23.

Y finalmente á las 6 de la tarde en la plaza de San Felipe, el regimiento infantería de Africa número 7.

El Brigadier Gobernador Militar, Zayas.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Debiendo procederse según lo acordado

por el señor gobernador Civil de esta provincia á la venta en subasta pública de 22 álamos tronchados por los vientos en la alameda del Corregidor estramuros de esta ciudad, los cuales se hallan marcados en la Caña y raigal; se señala para el remate el día 30 de setiembre próximo venidero á las doce de su mañana en las Casas Consistoriales donde se hallan de manifiesto las condiciones. Y se anuncia al público para que las personas que quieran interesarse en el remate tengan el debido conocimiento. Córdoba 30 de agosto de 1860.—Rafael Chaparro.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 28 llegó á Madrid el señor duque de Tetuan, Presidente del Consejo de ministros.

También llegaron á la corte los señores Ulloa, director de Ultramar, Comya, subsecretario de Estado, y Saavedra, secretario de la presidencia del Consejo.

El 27 salió de Cartagena el vapor *Vulcano*, dirigiéndose á Nápoles. Con este son ya tres buques de guerra españoles los que estarán anclados al pié del palacio de Francisco II.

Es probable que SS. MM. salgan de la corte el 9 de setiembre, en vez del 10 que estaba señalado para emprender el viaje, á fin de pasar la noche en Albacete y entrar de día en Alicante.

Dice un colega madrileño del 29: «Anoche se aseguró que el viaje de S. M. la Reina sufrirá alguna modificación en el sentido de acortar el tiempo que S. M. debe permanecer fuera de Madrid.

El estado general de Europa, cada vez mas triste y sombrío, y la urgencia de que los representantes del país, discutan los presupuestos y examinen las importantes leyes políticas y administrativas, habrán sido causa, sin duda, de que se difiera parte del viaje, para ocasión mas oportuna, anticipándose la reunión de las Cortes.

Parece, pues, según hemos llegado á entender, que S. M. no visitará por ahora las leales provincias vascas, y que re-

gresará á Madrid á mediados de octubre.»

El cuerpo de artillería está haciendo una magnífica sala de armas en la plaza de Ceuta.

Se han destinado tres escuadrones al puerto de Santa Maria, y deberán ocupar el cuartel del polvorista.

Dentro de poco, todas las factorías de provisiones importantes tendrán grandes carros, contruidos para el servicio con toda la solidez necesaria para soportar las mas penosas campañas.

Toda la oficialidad de infantería del ejército de la isla de Cuba recibirá dentro de poco, pistolas revolvers de las que se fabrican en los talleres nacionales de Trubia, del sistema Lafaucheur.

El coste del baile que hemos dicho prepara el comercio de Barcelona para obsequiar á SS. MM. estaba presupuestado en 15,000 duros, y se dice que como la suscripción haya producido 100,000 duros, la comision ha sido autorizada para invertir en aquella magnífica fiesta aunque sea esta última suma. El baile se verificará en el gran salon de la casa Lonja, cuyo frontis principal que da frente al palacio de la Reina, se iluminará con cerca de sesenta mil luces.

S. M. la Reina acompañada de su agosto esposo, del príncipe de Asturias, de la infanta doña Concepcion y de los infantes duques de Montpensier y don Sebastian, pasó el lunes en Segovia. Esperábanla los ministros á la entrada de la Catedral, donde la recibió el obispo con el cabildo. Despues de oír misa, la familia real se trasladó al Alcázar á visitar el colegio de artillería, que era el objeto principal del viaje.

S. M. recorrió el establecimiento, enterándose de las mejoras introducidas; presenció los ejercicios de gimnasia en que los cadetes se mostraron dignos rivales de los maestros del arte, asistió á los experimentos del Gabinete de ciencias naturales y celebró por último la rapidez y precision de los ejercicios de los alumnos á pié y con las piezas de artillería.

El colegio, y en su nombre el director general marqués de la Habana, obsequió á la familia real con un espléndido almuerzo de que también par-

ticiparon los concurrentes á ver la entrada de SS. MM., que eran muchos en número y muchas las bellas damas que animaban la fiesta con su presencia: S. M. pasó por el colegio cerca de cuatro horas y despues de subir como de costumbre á las casas consistoriales y de orar en una de las iglesias del tránsito, volvió á San Ildefonso.

Cada día es mayor la actividad que despliega el cuerpo de artillería en la fundición de cañones al último sistema en el rayado de los antiguos, á los cuales puede este aplicarse convenientemente, y en la fabricación y refundición de proyectiles. El vapor *Patino* conduce á la maestranza de Sevilla desde San Sebastian y Santaña 76 piezas de bronce y cerca de 3,000 balas.

Va á cumplirse en parte la sentencia impuesta por el consejo de guerra en la causa del desgraciado Ortega, ingresando en las cajas del distrito de Valencia cerca de 30,000 reales procedentes de las cantidades que se hallaron en los equipajes cogidos en San Carlos de la Rápita.

Dice el *Constitucional* del 29: Anteayer á las nueve menos cuarto visitó la embajada marroquí al señor Posada Herrera en el ministerio de la Gobernacion, recojiendo varias dependencias del departamento.

El 28 en la tarde visitó la embajada marroquí el Museo de Ciencias Naturales, y despues la Academia de Bellas Artes. En el primero de estos establecimientos examinaron con detencion la mayor parte de los objetos, enterándose de los empleados en el mismo de varias particularidades. En el departamento de antigüedades, examinaron con particular gusto varias inscripciones árabes y recuerdos de los moros granadinos. Pero lo que les cautivó por su estremada rareza fueron las divinidades chinas, representadas como es sabido con mil diversas y ridiculas posturas. Varios de los marroquíes, comprenden bastante bien el castellano, y sobre todo el santon se expresa con facilidad. Alguno de ellos al despedirse dió la mano con mucha cortesania á los que le habian explicado el uso ó precedentes de varios objetos. En la Academia les llamaron principalmente la atención dos retratos de generales, si bien no pudie-

(342)

trada, una barricada presentaba un último obstáculo á los que hubiesen querido llegar hasta una especie de rotonda, en donde estaban acostados ó sentados una docena de hombres, ocupados los unos en leer, los otros en jugar tranquilamente.

Cuando se oyeron estas palabras: «el capitán» se levantaron todos.

—¡Hola, amigos! les preguntó Morgan; ¿dónde está el mensajero?

—Héme aquí, dijo un joven vestido de correo de gabinete.

—¿Traéis despachos?

—Verbales del gabinete particular del prefecto, que nos sirve mejor que á la República.

—Como presumo que interesen á todos, decidnoslos muy alto.

—Pues bien; el primer cónsul ha llamado al ciudadano Fouché y le ha reprendido severamente, diciéndole que éramos unos salteadores y los que sostenían la guerra de la Vendée; que aun cuando se gaste un millon y se sacrifiquen quinientos hombres necesita nuestras cabezas. En el mismo día han partido correos con orden á los gefes de las guarniciones de obedecer á Mr. Roland de Montrevel, poniendo á su disposicion todas las tropas que pueda necesitar.

—Y yo añadiré, dijo Morgan, que Mr. Roland está ya en campaña.

—¿Y lo protegerás todavía? preguntó d'Assas.

—Mas que nunca.

—¡Ah! Eso es demasiado, murmuró una voz.

(339)

—Es la llamada de uno de mis compañeros; apaga la bujía.

Amelia sopló la luz mientras que su amante abría la ventana.

—¡Ah, hasta aquí! murmuró ella; ¡vienen á buscarme hasta aquí!

—¡Oh! es nuestro amigo, nuestro confidente, el conde de Jahia, nadie mas que él sabe donde estaba.

Y desde el balcon:

—¿Eres tú, Montbar?

Un hombre salió de una espesura de árboles.

—Noticias de Paris; no hay un instante que perder, va en ello nuestra vida.

—¿Oyes, Amelia?

Y cojiendo á la joven entre sus brazos, la apretó convulsivamente contra su corazón.

—Vé; dijo ella con voz moribunda, vé; ¿no has oído que se trata de la vida de todos vosotros?

—¡Adios, mi muy querida Amelia, adios!

—¡Oh! ¡no digas adios!

—No, no, hasta la vista.

FIN DE LA CUARTA PARTE.

(318)

No; te hago el honor mas grande, dejándote libre de acabar el sacrificio en toda su estension.

—Está bien, dijo Amelia.

—Lo que te pido, continuó el joven, lo que vas á jurarme por nuestro amor, es que si me cojen vivo, por todos los medios posibles me envíes armas; no solamente para mí, sino también para mis compañeros, á fin de que seamos siempre dueños de nuestra vida.

—¿Pero entonces, Carlos no me permitirías decirlo todo, apelar á la ternura de mi hermano, á la generosidad del primer cónsul?

La joven no acabó; su amante la agarró violentamente la muñeca.

—Amelia, le dijo, no es ya un juramento, son dos los que te pido. Vas á jurarme que no pedirás mi perdón. Jura, Amelia, jura.

—Te lo prometo, Carlos, dijo la joven rompiendo en sollozos.

Amelia, si somos cojidos y condenados, armas ó veneno; un medio cualquiera, en fin, de morir, y la muerte me será mas grata.

Orden ó súplica, la voluntad será cumplida.

El joven la sostuvo con su brazo izquierdo, pronta á desmayarse, y aproximó su boca á la suya.

Pero en el momento en que sus labios iban á tocarse, el grito del mochoño se oyó tan cerca de la ventana, que Amelia se estremeció y Carlos levantó la cabeza.

El grito se oyó por segunda y tercera vez.

—¡Ah! murmuró Amelia.

ron detenerse tanto como en el Museo. Numerosas personas acudieron como es de suponer á verles salir de los referidos establecimientos. Parece que irán recorriendo todo lo mas notable de la corte.

ESTRANGERAS.

Leemos en la *Gaceta de Elberfeld*: «Los *Anales prusianos* contienen un artículo interesante del coronel Schaumburg acerca de la reorganizacion del ejército, en la cual se manifiesta que dentro de muy poco tiempo se hallará Prusia en situación de tener en campaña un ejército de 339.000 hombres, conservando 241.000 de tropas perfectamente instruidas. Agregando en circunstancias críticas los siete años del segundo llamamiento de la *Lamwehr*, se contará con mas de 200.000 hombres de 32 á 39 años de edad, con cuyo refuerzo se tendrá un conjunto de fuerzas disponibles de 780.000.»

Recientemente se ha hecho un interesante experimento de comunicacion telegráfica entre Balmoral (Escocia), donde reside la reina Victoria con su corte, y Berlin. La distancia del uno al otro punto es de 1.300 millas inglesas. La prueba ha sido satisfactoria. Los respectivos empleados de las oficinas telegráficas de estas dos ciudades han tenido una corta conversacion, en la cual el de Balmoral ha comunicado al de Berlin, que eran las dos de la tarde, replicándole este que acababan de dar las tres, y que sus señales eran tan claras y distintas, como si hubieran sido hechas á la distancia de algunas millas. Los hilos telegráficos han sido extendidos al Norte durante la residencia allí de la corte para su servicio.

He aquí una relacion de la considerable escuadra actualmense anclada en la rada de Beyruth:

«Buques ingleses: *Marlborough*, que ostenta la bandera del almirante; el *Exmouth*, buque de linea; la fragata *Liffey*; la corbeta *Bacon*; los avisos *Lapping* y *Mohawk*, y el *Ferret*, buque de vigilancia é inspeccion.

Franceses: *Donawerth*, con el pabellon del contra almirante Jahene; el *Redoubtable*, buque de linea; y el *Moselle* transporte de vapor.

Turcos: el *Fatgy*, con el pabellon de Mustafá-baja; el *Geatlere*, buque de linea y una corbeta de hélice.

Sardos: la fragata *Euridice*, y un vapor.

Austriacos: una fragata *Radetzky* y un vapor.

Holandeses: una fragata, almirante Van-Vassenaar.

Griegos: la corbeta *Ariadne*, el bergantin *Atenas*, que llevó pan para los pobres, y una cañonera.

En Sidon, el *Neptuno*, buque de linea inglés; en Jaffa, el *Victor Manuel*, buque de linea de la misma nacion, y el *Sentinelle*, bergantin de hélice francés.»

Son inmensos los preparativos militares que se hacen en Turin. Dice un periódico francés, que se ignora cual es su objeto.

Gaceta.

—PRESUPUESTO.—Ayer fué aprobado el presupuesto municipal para 1861. Los mayores contribuyentes no solo votaron los recursos extraordinarios, sino que clamaron á una voz por reformas

y por mejoras que la ciudad imperfectamente reclama. Tenemos una satisfaccion en que piensen así las personas sobre quienes mas gravitan los recursos extraordinarios.

—OFRENDAS.—Han contribuido tambien con donativos á favor de Su Santidad las comunidades de religiosas en esta capital y las de hermanas de la caridad encargadas en la casa-cuna, hospicio y hospital de Agudos.

—A LA SOMBRA.—Ha sido conducido á la cárcel pública, un hombre por haber producido escándalo en las callejas de Santa Inés.

—OBRAS EN MONTORO.—En dicha Ciudad se subasta mañana la construccion de tres cloacas en las calles Silveva Moreda y Corral del Consejo, por la cantidad de 4.290 rs.

—AVISO A LOS CIEGOS.—Hace cerca de dos años que denunciarnos á la autoridad un barranca que habia aparecido en el empedrado en la esquina del cuartel de san Felipe. El resultado ha sido que continua en el mismo lugar aunque algo aumentado y con una brillante hoja de *flacos servicios* que ha prestado á los transeúntes.

—POZOS DE AGUAS INMUNDAS.—El ayuntamiento podria adoptar para la limpieza de estos pozos un nuevo sistema que se acaba de poner en práctica en Paris con el mejor resultado, por medio de un aparato llamado hidro-barométrico, que, según dicen, estaba ya en uso desde hace algunos años en Turin y Milan, y con el cual, sin necesidad de desinfeccion previa, se evita por completo que se desprendan los gases pestilentes que infestan al vecindario cuando se practica aquella operacion por los antiguos sistemas; no se ensucia, como sucede ahora, la via pública; conservan las materias extraídas toda su potencia como abono; y sobre todo, se libra á los operarios que se ocupan en ello de lo que tiene de mas penoso, repugnante y peligroso el oficio. Recomendamos esta innovacion á las autoridades municipales.

—EN TODAS PARTES MENOS.—Se trata de adouinar varias calles de Montoro: para el dia 2 del actual se anuncia el remate de esta obra.

—FUGITIVOS.—El juzgado de Aguilar cita y emplaza á Joaquin Orellana y á Miguel de Leiva, contra los que se sigue causa criminal, por hurto de pieles á don Rafael Perez Muñoz, vecino de Córdoba.

—EXÁMENES.—Hoy principian en el instituto de esta provincia, los exámenes ordinarios de gramatica castellana y latina y los extraordinarios de las demás asignaturas.

—PICARILLO!—Entró un hombre en la administracion del ferro-carril, y preguntó cuánto costaba un asiento para Almodovar: el dependiente contestó:—¿De qué clase lo quiere V?—De los mas baratos.—Entonces de tercera.—Es que lo quiero para matrimonio.—En ese caso tome Vd. dos.—Dos, no señor; quiero ir junto á mi mujer.

—PUBLICACION.—Segun nos han dicho, dentro de poco saldrá á luz una obra concienzuda y curiosa sobre la legislacion de montes, de la cual nos han hecho los mayores elogios. Constará de cuatro partes, á saber: historia de esta legislacion, parte doctrinal, parte dispositiva vigente, comparacion de nuestras leyes con las mas notables extranjeras.

—ESCENA DIARIA.—Pasan dos mujeres con mirriñaque: una muy abultada; otra muy poco.—Se asoman la ribeteadora, el encuadernador y el hojalatero.—Vuelven la cabeza seis transeúntes.—Las dos protagonistas pasan sin mirarse.—A los seis

pasos se vuelve la mas gongorina, y dice á la que la acompaña:

—¡Jesús qué espárrago! ¡Y lleva mirriñaque! ¿Para qué? ¡Si parece una sardina!

Los que se han asomado se miran reciprocamente á un tiempo, y exclaman:

Uno.—¡La campana de Toledo!

Otro.—¡Leve ó demo si non va inflada!

Otro.—¡Qué barbaridad! ¡Si lleva medio calle!

Otro.—(Con mucho retintin).—¿Se puede entrar?

El último.—(Con socarroneria).—¡Ya, ya!

La escurrida vuelve entonces la cabeza, mira á la susodicha, se echa una ojeada al vuelo del vestido, se mira de paso al espejo de una tienda expresa su satisfaccion con un gracioso movimiento de cabeza, y dice para sí:

—Si Carlos la viese, la arañaba. ¡Vaya una fachal! No le gustan á él las exageraciones. ¿Habrá tonta? Para él, ni mucho ni muy poco ¡Jesús, qué ridicula! Y tiene razon él. ¡Cómo la miran, cómo se ríen! ¡Señor, que no conozcan esas mujeres...! Tiene razon Carlos. Están de remate se lo he de contar.

—CUESTION MAGNA.—El estio es la estacion de las observaciones, porque es la estacion de los mosquitos.—Un sabio amigo nuestro á quien los mosquitos no dejan dormir, y que se pasa las interminables noches caniculares mirando al cielo raso de su cuarto, y observando, por consecuencia, se permite hacer por nuestro conducto á los aficionados, la siguiente profundísima pregunta:

¿Porqué los mosquitos cantan antes de picar?

Esta es una cuestion que atañe á los naturalistas, por lo que tiene de natural; á los perfumistas por lo que respecta á borlas de cisne; á los músicos por el canto; á los picadores por la picada, y á los criticos por lo que punza. La humanidad pues, en su gran mayoría, ó por mejor decir, la sociedad entera se halla intrasada en la resolucion de este problema, que se escapó al génio de Buffon y de Sócrates.

Hacemos, pues, pública y solemnemente un llamamiento á las almas sentimentales que hayan comprendido lo importante de la cuestion, para que, despues de pasar siquiera una semana estudiándola práctica y teóricamente, nos participen á su vez las observaciones que el asunto les sugiera.

Por nuestra parte, trataremos de picar lo mas alto posible en el acierto de este enigma de la media noche.

—MORALICEMOS.—Todo el secreto para alargar la vida consiste en no acortarla.

Siempre debe tenerse presente que la última mitad de la vida del hombre no es mas que una larga y penosa espacion de las faltas cometidas en la primera.

La vida no debe ser otra cosa que la mediacion de la muerte.

Los que quieran apurar la copa de la vida hasta el fondo, no se estrañen de encontrar muchas becas.

Un hombre es dueño de la vida de los demás cuando en pada estima la suya.

El que ame la vida, que economice el tiempo: porque de tiempo se compone la vida.

La vida es como un libro que tiene las erratas al final.

Si la vida es un bien, la muerte es su fruto: si es un mal, la muerte es su término.

La duracion de la vida se cuenta realmente, no por el número de años, sino por el de pensamientos y acciones.

La mayor parte de los hombres emplean media vida en prepararse la infelicidad de la otra media.

El hombre emplea su vida en discurrir sobre lo pasado, en quejarse del

presente y en temblar por el porvenir.

—LONGEVIDAD.—En el «Auctuarium cremifanense» de 1838 se lee lo siguiente:

«Este año, bajo el reinado de Federico Barba-roja, ha muerto Juan de Zisen (*Joannes de Tempribus*), que vivió 361 años, el cual habia sido escudero (*armiger*) de Carlo-Magno.»

El profesor Leo, de Halle, que por curiosidad ha relatado este caso de longevidad en sus *Lecturas sobre la historia de Alemania*, añade:

«Este hombre habrá nacido en 777; por consiguiente, el que ha vivido mas tiempo desde Moisés.»

Como se cuenta que en 1818 han presentado al emperador Alejandro de Rusia, en las provincias del Báltico, un anciano que debia haber venido á Alemania con el ejército sueco, en calidad de mozo de tren, y habia visto á Gustavo Adolfo, para lo cual era menester que tuviese 200 años, y cuando se trata de otro sugeto que vivió 209 años, no creemos imposible aquella longevidad, siendo estos datos verdaderos.»

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Gilberto, abad, y S. Alejo, confesor.

—Hoy reza la iglesia de este último santo, con rito semi-doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador.

—Segundo dia de novena á S. Ramon Nonnato en la hermita de S. Juan de Leiran, al toque de oraciones.

—Sesto dia de novena á Sta. Rosa de Viterbo en la iglesia de San Pedro Alcántara, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Asuncion, en la Catedral.

MERCAUOS.

Bolsa de Madrid del 28 de agosto.—3 por 100 consolidado á 48,85, el diferido á 40,95.—Deuda del personal 15,53.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 30 de agosto de 1860, á igual hora del 31 de agosto.

Trigo.—Fanegas 556 desde 48 á 51 rs.

Cebada.—Fanegas 116 de 00 á 25 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 66. Id. en los molinos á 55. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 29. Alhondiga. Trigo de 54 á 59.—Cebada de 50 á 53.—Habas de 43 á 44. Aceite de 67 á 68.

—SEVILLA 31 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 45 á 40. Cebada de 29 á 31.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 46 á 58. Cebada de 28 á 29. Aceite en la Calzada de 57 á 60: para el consumo á 61.

—JEREZ 29. Trigo de 52 á 56. Cebada de 28 á 30. Habas de 50 á 51.

—JAEN 25. Trigo de 46 á 55. Cebada de 25 á 26. Habas de 34 á 38. Aceite de 52 á 65.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días.
De Madrid a las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla a las 9 y 14 de la noche y a las 12 y 14 de la tarde.
De Ceja y Campo de Gibraltar a las 10 de la noche.
De Málaga a las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuentes de Juna y Pozoblanco a las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días.

Para Madrid a las 11 de la noche.
Para Sevilla a las 6 de la mañana y a las 5 de la tarde.
Para Ceja y Campo de Gibraltar a la una de la madrugada.
Para Málaga a la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuentes de Juna y Pozoblanco a las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20; a esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes. La dirigida a Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.

De 11 a 2 de la tarde, en su despacho.

Diligencias.

SILLAS-CORRÍO.—Entran de Madrid todos los días a las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto a las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

POSTAS GENERALES.—Entran los días 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho punto a las 10 y 12 de la noche dos días después de su llegada. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Imperial 300. Su despacho en la calle de San Fernando frente a la puerta de la fonda de Rizzi.

NORTE Y MEDIO-DÍA.—Entran de Madrid los días 15, 18, 21, 24, 27 y 30, y salen para dicho punto dos días después de su llegada a las 10 y 12 de la noche. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle Ambrosio de Morales número 3, frente a la fonda de Rizzi.

LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid y su carrera en el presente mes los días 17, 20, 23, 26 y 29, a las 3 de la tarde; y salen para dichos puntos los días 18, 19, 22, 25, 28 y 31 a la una de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

LA CORDOBESA.—Sale para Madrid todos los días entre una y dos de la tarde, y entra también todos los días entre tres y cuatro de la misma. Tiene ocho asientos todos de rincón. Precios. Berlina 510. Interior 430. Cupé 300.

DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los días impares a la una de la tarde; y entran de dichos puntos los días pares a las 4 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

LA ANDALUZA.—Esta diligencia sale todos los días impares a las 5 de la tarde para los baños de Carratraca, pasando por La Puente, La Rúa, Campillos, Peña Rubia y Ardales, y llega a Carratraca al siguiente día por la tarde. Precios. Berlina 200 rs. Interior 176. Despacho en la calle del Potro posada de la Herradura por D. Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías de la misma Empresa, que salen para Madrid cada dos días. Conducen efectos a ocho rs. arroba.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arcobas para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arcobas y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, a precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferrocarril; que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arcobas y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferrocarril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arcobas y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.



FERRO CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección a Sevilla. El primero a las 6 y 30 minutos de la mañana y el segundo a las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero a las 7 de la mañana y el segundo a las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

| | 1.ª | 2.ª | 3.ª |
|---------------------------|-------|-------|-------|
| De Córdoba a Villarrubia. | 5,20 | 3,90 | 2,34 |
| » Almodóvar. | 9,20 | 6,90 | 4,14 |
| » Posadas. | 12,80 | 9,60 | 5,76 |
| » Hornachuelos. | 16,80 | 12,60 | 7,56 |
| » Palma. | 20,80 | 15,60 | 9,36 |
| » Peñarol. | 22,80 | 17,10 | 10,26 |
| » Lora del Río. | 30,40 | 22,50 | 13,50 |
| » Carmona. | 36,40 | 27,30 | 16,38 |
| » Tocina. | 38,40 | 28,80 | 17,28 |
| » Brenes. | 43,60 | 32,70 | 19,62 |
| » La Rinconada. | 47,60 | 35,70 | 21,42 |
| » Sevilla. | 52,40 | 39,30 | 23,58 |

| | 1.ª | 2.ª | 3.ª |
|----------------------------|-------|-------|-------|
| De Sevilla a la Rinconada. | 4,80 | 3,60 | 2,16 |
| » Brenes. | 8,80 | 6,60 | 3,96 |
| » Tocina. | 14,40 | 10,50 | 6,30 |
| » Carmona. | 16,40 | 12,30 | 7,38 |
| » Lora del Río. | 22,40 | 16,80 | 10,08 |
| » Peñarol. | 26,60 | 22,20 | 13,32 |
| » Palma. | 31,60 | 23,70 | 14,22 |
| » Hornachuelos. | 33,60 | 26,70 | 16,02 |
| » Posadas. | 39,60 | 29,70 | 17,82 |
| » Almodóvar. | 43,20 | 32,40 | 19,44 |
| » Villarrubia. | 47,20 | 35,40 | 21,24 |
| » Córdoba. | 52,40 | 39,30 | 23,58 |

FERRO-CARRIL

DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero a las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo a las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero a las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero a las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo a las 10 y 15 minutos también de la mañana; y el tercero a las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla a Cádiz. 1.ª clase 54 rs. 75 cént.; 2.ª clase 40 rs. 25 cént.; 3.ª clase 24 rs. 75 cént.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 1.ª calle de la cuesta de San Juan en la villa de Cádiz. Para tratar de ella están autorizados el Sr. Don Manuel de Andros y Calderón en la ciudad de la y don José Nogueira calle del Relo núm. 1.ª moderno, en Córdoba.

INTERESANTE AL PUBLICO.

Ramon de Torres y Codas, banquero, en la calle de Esparteria número 8, libra letras de cambio para todas las poblaciones de España de alguna importancia, y tambien se pegan las que las mismas poblaciones giran a su cargo; como tambien las que vienen librajadas de América, en las plazas de la Habana, Puerto Rico, Buenos Aires, Matanzas y Santiago de Chile, e igualmente las de Francia, Inglaterra y Portugal.

En la misma casa encontrarán los consumidores surtido de géneros para vestir tan superiores y arreglados, como en Sevilla, Cádiz, Madrid y Barcelona, por venir dichos géneros de las mismas fabricas de España y del extranjero que los que van a los referidos puntos.



Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digitalis, se emplea de un modo tan ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropeas, pues es a la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no actúa el estomago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido a adoptar este medicamento a casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S.ªs Profesores de la Facultad de medicina de París, Antral, Roulland, Coltereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta, a la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

- Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.
- El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera otra hidropea general ó parcial;
- Los catarras pulmonales, los reumatismos, las bronquitis, el asma nervioso, los reumatismos fuertes;
- La hemoptisis ó espumas de sangre;
- Y la afonía ó extinción de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla a disposición de los señores de color, sellada con una capsula y una etiqueta, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo recurso incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETALS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en París.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, resaca, catarras, etc. con su uso. El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 a París.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

NO MAS CANAS. LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tiene los cabellos y la barba EN TODOS LOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel; no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el NEGLIU ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp.ª, comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los Sres. Taconnet y comp.

calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales, Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Sevilla Lopez Blesa y comp.ª, droguistas. Málaga, Ramon de Navas, Jerez, Rebueltos.

— ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Buñiga, lindante con los del Carrasca, y el Almillo. En la secretaría del Ex.ªmo. Sr. Marqués de Valdeolores se dirá su renta y condiciones.

— MISAS. Todos los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día primero de setiembre, por el alma de don Rafael de Gracia, en la parroquia del Salvador desde las 5 y media en adelante, recibirán el estipendio de 8 rs.

— VENTA. Se hallan de venta en el lugar de Torre-Doria, alcor de la sierra de Córdoba 500 procs. La persona que guste interesarse en su adquisición podrá pasarse a tratarlos en la secretaría del Ex.ªmo. Sr. Conde vizcaíno de Torres-Cabreza.

— CALZADO. Ha llegado el surtido de zapatos de charol para caballeros, señoras y niños, al precio de 50 rs.; los de señoras a 24 y los de niños de 10 a 11 rs. par de todas clases y colores; zapatos de señoras desvotados y de charol a 16 rs.; zapatos de caballeros blancos a 18 rs. par. Dicho surtido se llevará a casa de los señores, y si más gustos, podrán dirigirse al señor Berges que vive en la posada de Sta. Marta, y solo se queda en esta 6 días.

— HALLAZGO. En la calle de S. Fernando se ha encontrado una llave, la persona que la haya perdido podrá recogerla en el despacho de este periódico.

— CASAS. Se venden dos, una calle Montre esquina a la plaza de San Agustín núm. 1.ª y otra lindante con la anterior calle Dormitorio núm. 2. Para tratar de ellas al dueño que habita la última. 10--3

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se da un magnífico servicio, y mejor trato a todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren a ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

— INTERESANTE A LOS PROFESORES DE PRIMERA ENSEÑANZA. Libros de visita de inspección de las escuelas con el reglamento general para la administración y régimen de la enseñanza pública aprobado por S. M. en 20 de Julio de 1859.

Manuales de Agricultura y Cultivos agrarias, por don Alejandro Orvan. Librería de don Francisco Lozano. 10--3

— CARROS. D. José Ballesteros, Almonas 55, necesita comprar seis o siete arrebos sin ellos para camino y cargo de 50 a 55 fanegas de trigo.

— GRANERO. Se arrienda desde el día uno de cabida de 2.000 fanegas en la calle de Almonas núm. 2. La persona que pueda necesitarlo podrá tratar de él en la misma casa.

— VENTA. Se hace de las casas núm. 28, calle de la Muela y 10 de la de Hermosa. La persona que quiera tratar alguna de ellas, puede entenderse con don Juan Espinosa, vecino del Carpio, ó con don Antonio Junquito que lo es de esta ciudad.

— CASA. Se vende una en el Alcázar viejo, calle de S. Basilio núm. 48. En la misma vive el dueño con quien se podrá tratar.

— VENTA. La persona que desee interesarse en la venta de porción de alamos blancos, pida a pasarse en Villablanca con don Bartolomé Z. montano y Castro.

— MATRONA. La matrona examinada que vive en la calle de la Candelaria, se ha trasladado a las Calles del Partillo núm. 11.